

# Boletín del FMI

EUROPA DESPUÉS DE LA CRISIS

## Europa necesita coordinar mejor sus políticas

Boletín Digital del FMI  
17 de marzo de 2010



Feria del comercio industrial en Hanover:  
Los países de Europa deberán reequilibrar sus economías, según el titular del FMI, Dominique Strauss-Kahn (foto: Reuters).

- El titular del FMI reclama una coordinación más estrecha de las políticas públicas tras la crisis mundial.
- Una tarea crucial para muchos países es reducir la deuda pública sin comprometer el crecimiento.
- Deben robustecerse los marcos para la estabilidad financiera.

La crisis financiera mundial ha intensificado la necesidad de una cooperación internacional más estrecha, a nivel mundial y en Europa, para contribuir a evitar crisis futuras como la que acaba de atravesar la economía mundial, declaró el Director Gerente del FMI, Dominique Strauss-Kahn, ante el Parlamento Europeo.

“Temo que, en momentos en que los mercados financieros se recuperan y se reanuda el crecimiento económico, la determinación de introducir cambios duraderos ya se está desvaneciendo”, manifestó Strauss-Kahn ante más de 120 parlamentarios europeos y miembros de los parlamentos nacionales de la UE, reunidos en Bruselas el 17 de marzo en ocasión de la reunión anual de la Comisión de Asuntos Económicos y Monetarios del Parlamento Europeo.

Según afirmó el Director Gerente, se requiere una mayor coordinación de las políticas públicas, sobre temas que van desde la política fiscal a la regulación del sector financiero, para que las instituciones de Europa sean más fuertes, más resistentes a las crisis y, por ende, más aptas para promover el crecimiento y la prosperidad.

El FMI [prevé un crecimiento del PIB](#) de 1% para la Unión Europea en 2010.

### La política fiscal será clave

En muchos países, la tarea más crítica es la de llevar la deuda pública nuevamente a niveles sostenibles y así calmar los serios temores acerca de la estabilidad macroeconómica, señaló Strauss-Kahn en su [discurso](#) ante los parlamentarios. No es una tarea fácil: en las economías avanzadas, la deuda pública habrá de elevarse al 110% del PIB, en promedio, de aquí a 2014, alrededor de 35 puntos porcentuales por encima del nivel registrado antes de la crisis.

“Lo que necesitamos ahora son estrategias que puedan restablecer la sostenibilidad fiscal, pero que no comprometan la recuperación económica mediante un retiro prematuro de las medidas de respaldo”, expresó. Los elementos fundamentales de tales estrategias son el

fortalecimiento de las instituciones fiscales y la reforma de las prestaciones de los sistemas de salud y de pensiones.

### **En busca de nuevas fuentes de crecimiento**

Los países de Europa también deben reequilibrar sus economías. Si bien las modificaciones que adopten serán diferentes en cada caso, todos deberán encontrar nuevas fuentes de crecimiento, manifestó Strauss-Kahn.

Sostuvo además que, en las economías que han venido registrando un déficit persistente en cuenta corriente, el ahorro interno debe aumentar y las exportaciones deberán contribuir más al crecimiento. En aquellas con un superávit persistente en cuenta corriente, es preciso incrementar la demanda interna, incluso mediante la promoción del consumo. Este ajuste exigirá una mejora de la productividad y una mayor flexibilidad del mercado de trabajo.

### **Un sistema financiero más resistente**

Los mercados financieros han mostrado una impresionante recuperación, pero esto no necesariamente significa que en adelante no habrá más sobresaltos. Es preciso seguir trabajando para consolidar el sólido avance logrado por Europa hacia una nueva arquitectura de estabilidad financiera transfronteriza, señaló Strauss-Kahn.

“El establecimiento previsto de un Consejo Europeo del Riesgo Sistémico y un Sistema Europeo de Supervisores Financieros, y las propuestas del Parlamento Europeo para aumentar su eficacia, son iniciativas prometedoras que representan una gran posibilidad de mejorar el monitoreo del riesgo y, por consiguiente, la capacidad de prevenir las crisis”, manifestó Strauss-Kahn. Instó a las autoridades a alcanzar pronto un acuerdo sobre el programa de reformas. “Los responsables de las políticas públicas tienen no solo la oportunidad sino también el deber de reestructurar nuestras instituciones”, afirmó.

También hizo notar que en las propuestas de reforma aún no se ha abordado el tema de la gestión y resolución de crisis, especialmente en el caso de los bancos transfronterizos. “En mi opinión, Europa necesita un marco integrado para la prevención y gestión de crisis, la resolución de esas crisis y la protección de los depositantes”, señaló.

### **Un llamado a una mayor cooperación internacional**

Durante la crisis, fue el grado de colaboración sin precedentes lo que salvo al mundo de otra Gran Depresión, dijo Strauss-Kahn en sus comentarios finales. “Ahora, la necesidad de colaboración internacional es aún mayor, en esta etapa en que procuramos crear un nuevo contexto económico y financiero que genere un fuerte crecimiento económico, respaldado por un sector financiero innovador pero a la vez seguro, en beneficio de todas las naciones”.

Strauss-Kahn instó a los líderes europeos no solo a concentrarse en mejorar las instituciones de Europa sino también a usar su influencia política para garantizar el surgimiento de una solución mundial.